

Oui, que dit-on de l'homme, éclatant météore !  
 Des mains duquel on voit les miracles éclore,  
 Les pains tout faits germer, la santé re fleurir ;  
 Dont le doigt fait rentrer l'étincelle vitale  
 Dans des membres glacés ; dont un mot va rouvrir  
 L'oreille et les yeux, et, sous la pierre fatale  
 Dire aux morts de briser leur tombe et de sortir ?

Qu'en dit-on ? — on l'admire, on l'aime, on multiplie.  
 Pour lui les noms flatteurs ; Jean, Jérémie, Elie.  
 On ne sait par quel titre illustre l'exalter.  
 Mais voir le sens des coups de sa main souveraine,  
 Comprendre quel salut il vient nous apporter,  
 Pénétrer jusqu'au Dieu voilé de chair humaine,  
 C'est à quoi le Juif dur ne sait que résister.

De ce peuple séduit par de futiles charmes  
 Jésus a détourné ses regards avec larmes.  
 Ses douze, par bonheur, lui restent, groupe élu  
 Dont son Père a formé son humble compagnie.  
 Nul secret qu'à leur dire il ne se soit complu  
 « Or, vous les confidants et témoins de ma vie,  
 De nos longs entretiens qu'avez-vous bien conclu ? »

Parlez, à votre avis, qu'est-il, le Fils de l'homme ?  
 — Alors l'un d'eux, Simon (c'est ainsi qu'on le nomme)  
 Se dresse et devenu tout-à-coup plus savant  
 Que le rabbin le plus versé dans le mystère :  
 « Vous, dit-il, maître aimé, vous, Jésus, ci-devant  
 Charpentier en un bourg inconnu de la terre,  
 Oui, vous êtes le Fils réel du Dieu vivant ! »

Simon, fils de Jonas, courbe-toi remercie,  
 Car ce qu'à cet instant ta bouche balbutie,  
 Tu ne l'as pas appris de la chair ni du sang ;  
 C'est des sommets où luit l'Eternelle Science  
 Qu'est descendu sur toi le rayon bienfaisant ;  
 Le Soleil incréé de telle clairvoyance  
 A des esprits mortels peut seul faire présent.

Mais à son tour JÉSUS sent son cœur qui jubile,  
 Son Verbe enfin n'est pas complètement stérile.  
 Il aura fécondé l'esprit d'un batelier.  
 C'est pauvre ! Puis combien le coin est solitaire  
 Ou retentit le mot qui doit se publier  
 Jusqu'aux derniers confins de ce double hémisphère.  
 Qu'importe ! il est dit, c'est pour ne plus s'oublier !

Un seul homme en un lieu perdu de la Syrie  
 Proclame fils de Dieu l'humble fils de MARIE  
 Pour JÉSUS c'est assez ! viens, écoute Simon,